

Vorschau auf die 2. Jahrestagung der OFAA

„Vernetzt, Digital, Schnell: Echte offene Netze gestalten die Zukunft Österreichs“

Am 24. April 2024 findet die zweite Jahrestagung der Open Fiber Austria – kurz OFAA – in Wien statt. Mit dem Thema „Vernetzt, Digital, Schnell: Echte offene Netze gestalten die Zukunft Österreichs“ bietet die Veranstaltung ein bedeutendes Forum für Branchenexperten, Regierungsvertreter und Interessengruppen, um die aktuellen Entwicklungen, Herausforderungen und Chancen im Bereich der offenen Glasfasernetze in Österreich zu diskutieren.

Gegründet im Mai 2021, hat die OFAA kontinuierlich an Mitgliedern gewonnen und zählt derzeit 141 Firmenmitgliedschaften. Diese repräsentieren ein breites Spektrum der Telekommunikations- und Technologiebranche sowie Regierungs- und Gemeindevertreter, die sich gemeinsam für den Ausbau offener Netze in Österreich engagieren.

Die Eröffnungsgespräche werden von hochrangigen Persönlichkeiten gehalten. Eingeladen wurde Florian Tursky, Staatssekretär für Digitalisierung und Breitband im Bundesministerium für Finanzen, sowie DI Martin Wachutka, Vice President der Open Fiber Austria und Gerhard Haidvogel, Obmann des Fachverbands Telekogel und Rundfunk der Wirtschaftskammer Österreich. Diese Führungspersönlichkeiten werden die Bedeutung offener Netze für die zukünftige Entwicklung Österreichs hervorhe-

OFAA

Die Open Fiber Austria, OFAA wurde 2021 mit dem Ziel gegründet, ein offenes, flächendeckendes und demokratisches Glasfasernetz in Österreich zu ermöglichen. Der Verband sieht sich als innovative Drehscheibe für Infrastrukturnutzer, Telekommunikationsbranche, Glasfasernetzbesitzer und Kabelbetreiber, um die notwendige Infrastruktur zu schaffen, die dem Endkunden schnellstes, unabhängiges und kostengünstiges Internet bis ins Wohnzimmer garantiert. Ein erster Meilenstein ist die Entwicklung der österreichweit eindeutigen Kennzeichnung des Glasfaseranschlusses, der OAID (Open Access ID), der den Zugang zu einem offenen Netz vereinfacht. Der Vorstand des Verbandes besteht aus dem Vorstandsvorsitzenden Igor Brusic, Martin Wachutka und Marco Resch.

ben und die Ziele der Open Fiber Austria für den Ausbau hochleistungsfähiger Glasfasernetze unterstützen.

Aktuelle Ausbauzahlen für Österreich werden vorgestellt

Ein Höhepunkt der Tagung wird der Vortrag von Igor Brusic, dem Präsidenten von Open Fiber Austria, sein, der aktuelle Zahlen und Fakten zum FTTH (Fiber to the Home)-Ausbau in Österreich präsentieren wird. Diese Daten werden einen Einblick in den Fortschritt des Landes bei der Versorgung mit Glasfasernetzen geben und mögliche Bereiche für zukünftiges Wachstum aufzeigen.

Eine Keynote von Benoit Felten von Plum Consulting wird einen umfassenden Überblick über den FTTH-Ausbau in Europa bieten und dabei die Finanzierung offener Netzwerke und die Bedeutung kritischer Infrastrukturen hervorheben. Durch einen Vergleich mit anderen europäischen Ländern wird diskutiert, wo Österreich steht und welche Schritte unternommen werden müssen, um die Wettbewerbsfähigkeit zu stärken.

Weitere Vorträge und Diskussionen werden sich mit verschiedenen Aspekten des Ausbaus und der Nutzung offener Glasfasernetze befassen, darunter die Inhausverkabelung in Mehrparteienhäusern und Bürogebäuden, rechtliche Fragen im Zusammenhang mit Leitungsrechten und Mitverlegung, sowie Fördermöglichkeiten und die Rolle der Internet Service Provider (ISP) bei der Schaffung echter offener Netze.

Diskussion von Ausbaustrategien

Die Bundesförderung hat den Glasfaserausbau in Österreich seit 2016 stark in Bewegung gebracht, aber es ist noch einiges zu tun. Laut Statistiken müssen noch 2,5 Millionen Anschlüsse gebaut werden, um eine flächendeckende Glasfaserversorgung zu erreichen. Österreich liegt mit einer Glasfasernetzverfügbarkeit von ca. 40 Prozent noch immer im unteren Drittel in Europa. Daher werden bei der



© OFAA

Dr. Igor Brusic, Präsident der Open Fiber Austria

Tagung auch Strategien diskutiert, um diese Herausforderungen anzugehen und den Ausbau offener Netze in Österreich weiter voranzutreiben.

Die Teilnehmer können sich auf anregende Diskussionen, innovative Ideen und praxisnahe Einblicke freuen, die dazu beitragen werden, die Zukunft der digitalen Infrastruktur in Österreich zu gestalten. Die 2. Jahrestagung der Open Fiber Austria verspricht, ein bedeutendes Ereignis zu sein, das die Weichen für eine vernetzte, digitale und schnelle Zukunft des Landes stellt. ■

Autor: Igor Brusic, Präsident der OFAA



Link: zur Anmeldung: www.ofaa.at oder <https://events.ofaa.at/veranstaltungen/2-ofaa-jahrestagung/>